

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Incoutación de barcos

Un diablo barcelonés ha recogido las opiniones de importantes navieros de España capital socera del trascendente propósito del Gobierno de incoautar de la flota mercante española.

El Gobierno, efectivamente, tiene el propósito de ir a la incoautación de la flota, para obtener la mayor utilidad posible de todos los servicios. Pero, a no obstante, esta medida puede resultar una grave equivocación para el Gobierno, sobre ser innecesaria.

Y decimos innecesaria, porque podría llamarse a una organización general de transportes marítimos, que respondiera a todas las necesidades nacionales, dando simplemente una nota a los armadores de las cantidades de mercancías, puntos de carga y destino, y creando un organismo que tenga la representación de todos los navieros y que garantice que todos estos servicios habrían de cumplirse.

Proceder de otro modo, significa que el Estado se convierte en naviero, y no es posible que el Gobierno se le oculten las dificultades de carácter administrativo e internacional que pueda tener la determinación que va a tomar.

En cuanto al aspecto social en cuestión -añaden los navieros-, es manifiesta la injusticia que se comete acumulando la incoautación en una sola fuerza económica española que tan íntimamente relacionada está con otras industrias, como por ejemplo las mineras, aunque se sepa que sobre éstas y otras que constituyen la base de la alimentación del pueblo se actúa de la misma manera, dejando el campo libre a todas las especulaciones, y tolerando el abuso que se está haciendo en las concesiones de flotas reducidas que han servido para procurar grandes ganancias a los intermediarios.

Los navieros tratan de buscar una fórmula que garantice a satisfacción de todos los transportes de interés nacional, contando con la cooperación del Gobierno, cosa que creemos -dicen- perfectamente posible. Si a pesar de sus esfuerzos esa fórmula, el Gobierno persistiera en su propósito, habría motivos para creer que no existía otra finalidad que la de hostilizar y matar a la industria creada en España y que está siendo el gran estímulo para la creación de industrias tan importantes como las de las máquinas y las de construcción naval.

De Sociedad

Los que viajan

Salió para la Corte el capitán de Infantería don Carlos Moncada Aparicio. Regresaron a Barcelona los comerciantes de aquella Plaza don Esteban Golgoza y don Ramón Bullón Gómez.

Marchó a Madrid después de una corta estancia en esta ciudad, el afamado doctor en medicina don Mauricio Ocaña Naves.

Partió para Sevilla nuestro amigo don Salvador Alvarez Blanco.

Marchó a Murcia el redactor de nuestra querido colega «La Verdad» don Francisco García Rivera.

Notas varias

El próximo viernes celebrará Junta general el Real Club de Regatas de esta ciudad, para la designación de la nueva Junta Directiva.

Se entregó a los señores Socios acudidos al domicilio social mañana a las 6 1/2 de la tarde con objeto de cambiar impresiones sobre la situación actual.

Se Oviado ha contraído matrimonio con la bella señorita de aquella ciudad Palmira Fernández, nuestro amigo y paisano don Francisco Muñoz.

PRIMERA COMUNIÓN

J. OSAU
FOTÓGRAFO
Preciosos saldrán sus niños retratados en esta acreditada casa.
También retratos y tres magníficas sesiones de fotos.
Osaú, en la calle de San Juan.

El Dios grande

Bella y reidora es la mañana, fragan olores de flores embalsaman el ambiente, y el Sol, ese bendito Sol primaveral, fulge radioso iluminando las calles engalanadas para el paso del Viático.

Día feliz y dichoso es hoy, en esta mañana toda luz, van a recibir el pan eucarístico los impedidos, esos seres que aguardan avelosos la llegada de la primavera, para que llegue a ellos, con todo esplendor el divino Dios, que sana sus espíritus y pone alegría inefable en sus almas...

Por la calle avanza triunfal el Santo Viático, resuenan acarioladoras las cornetas de la escolta, y llueven las flores de los balcones, y al caer, sus hermosos pétalos besan el palio que conduce el Pan de los Angeles que es vida y amor...

Son estos instantes de una honda intensidad emocional, llegan a nosotros los acordes magisteriales de la Marcha Real, doblamos la rodilla y el sacerdote erguido y solenne, bendice a todos, mientras que el Sol pone irrisaciones en las armas de los soldados y la brisa mañanera acaricia suave nuestra cabeza, que inclinamos reverentes, como sumiso acatamiento y devoción al Rey de los Reyes.

Joaquín Moncada Moreno

Esta mañana ha tenido lugar el hermoso acto de administrar la Comunión Pascual a los enfermos e impedidos de la parroquia de Santa María de Gracia.

Dicho acto ha revestido gran solemnidad. A las 8 salió de la Iglesia, recorriendo las calles anunciadas en nuestro número de ayer. Abrió marcha la guardia municipal al mando del cabo don Pedro Martínez Montesinos, seguida el guión de la parroquia que ara conduciendo por don Ginés Gutiérrez, los niños de los Hermanos Maristas, Congregaciones religiosas de señoras y una nutridísima representación de la Adoración Nocturna.

La Sagrada Forma era llevada por el virtuoso y celoso Cura Párroco de Santa María don Joaquín Catá, acompañado de los sacerdotes don Eugenio Para y don Angelino Martínez.

Del orden de la comitiva iba encargado el Teniente Cura don Alfonso Sáinz del Olmo.

Las varas del palio las conducían don Juan Soler, don Eduardo Vera, don Victoriano Roca y don José Moncada Moreno.

Daban guardia una sección de Infantería de Marina con la laureada banda que dirige don Jerónimo Oliver, al mando del oficial don Juan Hernández.

El ante del Excmo. Sr. Comandante General don Federico Ibáñez, cerraba la marcha.

El paso del cortejo fue acogido por el público con el mayor respeto, prueba inequívoca de los sentimientos religiosos de este pueblo.

Hace cuarenta años

MAYO 13
Miércoles 1878

Noticias publicadas por "El Eco de Cartagena" en tal día como hoy.

Se va a establecer una red telefónica que una a la Capitanía General de Marina de este departamento con la Comandancia General del Arsenal y esta con las demás dependencias importantes de aquel establecimiento.

Londres, 13

La cuestión de Oriente vuelve a adquirir cierto aspecto de gravedad, no muy conforme con los deseos de paz manifestados por todas las potencias. Las relaciones entre Austria y Montenegro son cada vez más tirantes. La escuadra inglesa ha sido aumentada con diez nuevas fragatas.

Dr. Adolfo R. de Linares
Medicina general y especial de enfermedades de los ojos
Calle de 11 a 1 y de 8 a 6
OSUNA NUM. 9-1.

Ga-ril Princip

Garilo Princip, el asesino del archiduque heredero de Austria Hungría y de su mujer, acaba de morir en la cárcel de Theresienstadt.

Podríamos dejar pasar este hecho inadvertido, pues en fin de cuentas este joven fanático y enfermo, es por el mismo demasiado insignificante para que nos detengamos un minuto siquiera ante su tumba, ahora que todas las flores del universo no serían bastantes para adornar el lugar de reposo de millones y millones de valientes soldados caídos en los campos del honor. La muerte del joven asesino, desprovista de interés en sí misma, es una ocasión oportuna para dirigir una mirada al pasado y contemplar los acontecimientos de los últimos años desde cierta distancia histórica.

El primer efecto óptico que podemos constatar es que, vista a distancia, la figura del joven asesino, que fué como un coloso que marcara el camino hacia el gran cementerio de los pueblos, que esta figura que nosotros consideramos como la fuente de sangre de donde salió todo este Océano que nos inunda, se desvanece por momentos. El mismo atentado de Sarajevo con todo su aire trágico se aleja de día en día para colocarse en los grandes contornos de la Historia. La prensa de la Entente, al hacer la negrológica del asesino, había de él como del que ha suministrado el pretexto para la declaración de guerra de la Monarquía. Esta misma prensa presenta toda la guerra de Austria Hungría como una guerra de venganza contra la pequeña Serbia, una guerra que debía borrar con la sangre de todo un pueblo la sangre de la pareja de príncipes, derramada por un serbio. Esta concepción de una novela folletinesca convenía a la prensa de la Entente para calcular la cabeza del «pueblo». Así nos presentaba la Monarquía como un pueblo bárbaro y salvaje que quiere vengarse del atentado de Sarajevo con el asesinato de todo un pueblo.

Se ha completado la leyenda presentando una Alemania que desde bastidores empuja a la Monarquía hacia la guerra y, para que nada faltara a esta presentación melodramática, se hace todo lo posible para probar que el asesino del archiduque y de su mujer fué organizado -o a lo menos hecho posible- según unos por Alemania, según otros por los húngaros.

Después los acontecimientos han probado que tal asesinato no fué ni una causa ni un pretexto para la guerra.

La prehistoria de la guerra de ningún modo comienza en Sarajevo!

La situación de Austria Hungría fué insostenible desde 1903. El famoso anhelo eslavico la estrangulaba de día en día. La influencia paneslava no se contentaba con rodearle las tres cuartas partes de sus fronteras, sino que hundía sus tentáculos profundamente en el cuerpo de la Monarquía. Estos tentáculos que eran la propaganda tobea, la propaganda rutena y la propaganda yugoeslava, penetraron hasta el corazón de la doble Monarquía.

La hostilidad de eslavismo fué apoyada con el dinero británico que, al mismo tiempo inundaba literalmente los pequeños pueblos eslavos del Sur. El capital inglés denunció de pronto el crédito de la monarquía y precipitaba el desmoronamiento en la vida económica del país, cuyo comercio estuvo ya paralizado durante seis años de absoluta incertidumbre.

La presentación melodramática de la Prensa de la Entente hablaba siempre de la pobre pequeña Serbia, la pobre Centelenta, el pequeño Pouost heroico de Europa.

En esta presentación es bien difícil de comprender que esta pequeña Serbia pudiera ser un peligro mortal para Alemania.

Se representa a este pequeño reino como víctima del imperialismo austro-húngaro. Desgraciadamente nosotros

LA SENORA
D.ª Eloisa Gutiérrez Lagorio de Duelo
falleció el día 7 de Mayo de 1918
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Su desconsolado esposo don Carlos Duelo Pol, hijo don Manuel, hermana doña Nieves, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, tíos políticos, primos, primos políticos y demás familia
ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la Hora Santa que por su eterno descanso se celebrará en la Consagrada Iglesia de la Caridad el jueves 16 del actual de once y media a doce y media, (hora oficial), por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 14 de Mayo de 1918.

Las sabemos demasiado las causas de la agitación serbia que obligaba a la Monarquía a tener una parte de sus ejércitos movilizados años y años.

La inquietud de Serbia nacía de que el archiduque Fernando cuya mujer era una condesa eslava, fuera partidario del trisilismo, es decir, de la creación de un estado eslavo en el Sur de la Monarquía, un estado autónomo que con Austria Hungría formara una triple Monarquía.

Si este plan hubiera sido realizado, jamás los pueblos hubieran podido esperar que los pueblos eslavos de la Monarquía, se hubieran convertido en súbditos serbios.

Ha aquí la causa principal del conflicto. El liberalismo de Austria-Hungría echaba contra los planes de conquista de la pequeña Serbia.

Pero sería ridículo creer que este mismo reino osó fomentar planes de conquista, tramar complots, para el asesinato del príncipe heredero de su poderoso vecino, sin contar con un apoyo muy fuerte y una excitación continua.

En realidad, si se quiere ver claro, no debe considerarse más que al gran bloc eslavo organizado por Rusia, los ejércitos serbio y montenegrino solo fueron las vanguardias del enorme ejército ruso, alineado a la espalda de la Monarquía.

Desde cinco o seis años antes de la guerra la vida de este país fué una vida de angustias mortales. Se sentía el abrezo glacial del oso ruso, se vivía con sudores fríos en la frente.

Austria Hungría y Alemania no conocían aún la enormidad de su propia fuerza y sabían que se trataba de un enemigo implacable y numéricamente superior. Sabían que, en caso de guerra, cada soldado austro-húngaro y alemán había de tener en frente seis soldados enemigos.

La leyenda de la Entente señala el ultimatum de la Monarquía como el primer paso diplomático hacia la guerra. Es absolutamente falso, pues durante los últimos años se sucedieron una serie de atentados contra la paz de la Monarquía por parte de Serbia, después de cada uno de los cuales Austria Hungría enviaba a Serbia una nota pidiendo satisfacción. Esta satisfacción fué dada cada vez, después de haber consultado a Rusia. Al ultimatum posterior al asesinato de Sarajevo no fué más que un episodio de una serie de cuestiones diplomáticas. Esta vez Rusia encontró que había sonado la hora del ataque, pues que ya tenía muchos cuerpos de ejército movilizados, y por eso dió a Serbia la orden de no ceder.

Así, la declaración de guerra de Austria Hungría no fué más que una imposición en el interés de la propia defensa, imposición que la Monarquía y sus aliados esperaban con angustia desde hacía muchos años.

Esta es la verdad que el mundo va comprendiendo de día en día y que va borrando la leyenda de Princip.

Por otra parte, el fallecimiento de éste en la cárcel es una prueba más de que la leyenda de una guerra de venganza por parte de Austria-Hungría es solamente una invención aliada, digna de una novela por entregas. En efecto; si la Monarquía hubiera querido borrar con sangre la sangre de los archiduques asesinados, habría empezado por la ejecución del asesino. Ella tenía todas las facilidades para ello. No tenía más que entregarlo a la justicia militar en vez de hacerlo juzgar por un tribunal civil, que no podía infligir la pena de muerte a un menor de edad.

La muerte del joven Princip, tiene de bueno el que obliga a las miradas distraídas por otros acontecimientos, a que se vuelvan hacia el pasado, viendo clara la verdad que las leyendas de la Entente nos habían escondido debajo de la capa negra de los bandidos de de Ponson du Terrail.

Lorenzo Cuervo.

EL PERRO...

Es del hombre, criado inseparable, Leal, valiente, juguetón, sufrido, Defensor de sus amos decidido Y del gato rival inaguantable.

Sigue al pastor con calma imperturbable Siempre obediente, astuto y prevenido, De lobos y de zorras, es temido, Y es para bien cazar, indispensable.

El lame de los cuerpos las heridas Hechas por las serpientes y escorpiones, El ha salvado innumerables vidas.

De manos de asesinos y ladrones, Y con sus obras de nobleza envidias, De gratitud, al hombre... ¡da lecciones...!

PASCUAL NAVARRO Y PERZE

Nuestro folletón

En breve empezaremos a publicar

Los Humildes

novela original de la literata italiana

Grazia Deledda

traducida por

Angel Guerra

No dudamos que, como todas nuestras novelas,

Los Humildes

gustará a nuestros lectores.

JUNTA

de Protección a la Infancia

Número corriente hoy